
北区 濁川地区コミュニティ協議会

活動名：住宅用火災警報器設置促進活動 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

高齢化と同居家族の減少による火災死亡事故防止。 

全世帯に設置すること。

消防当局の御指導、御支援を得て、全世帯に対する設置状況と未設置世帯に対する機器の 

安価な提供と、取付け作業の支援。 

新潟市北消防署

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

 アンケートの回収率向上と記載の正確さ及び設置に関する認識度、理解度 

の向上。

全世帯の６８％が回答、設置率はデータ上５３％であった。今回１５３世帯が新しく設置

し、設置率は５９％に上がる。

 未設置世帯への設置働きかけを継続する。



北区  南浜地区コミュニティ協議会

活動名：いのち・こころの教育推進事業  

（映画「先祖になる」上映会及び監督講演会） 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はあります

か

高齢化，少子化が進む中で，地域の繋がりが希薄化しつつある。地域住民の交流，ふれ

あいの機会をつくり，住みよい地域づくりを進める取り組みが必要と考えました。

 映画「先祖になる」鑑賞と映画監督の講演会を通し，様々な苦難に立ち向かい，災害か

ら立ち直るため，努力する人々の姿を通し「生きる」ことを考える機会をつくることです。

４月     案内チラシの作成・配布 

５月     上映・講演会のＰＲ活動（小中学校及び地域全体） 

５月２７日  映画「先祖になる」上映と監督による講演会（会場：南浜中学校） 

  ６月     アンケート・感想文等の募集，広報誌への掲載

南浜中学校，南浜小学校，太夫浜小学校

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

小中学校と連携することにより，参加者の拡大を図りました。また，上映会だけでなく，

監督による講演会を同時に開催することにより，見る人達に内容がより伝わると考えまし

た。 会場の駐車場が狭く，駐車スペースの確保に苦労しました。

災害に立ち向かう姿を通し，「生きることの大切さ」，「自分の信念を貫く大切さ」，「地域

を守りかかわっていくことの大切さ」等について，理解を深めてもらうことができたと思い

ます。地域づくりへの関心が高まり，今後の地域活動への参加が期待されます。

地域住民が，「生きる」ことについて考え，地域とのかかわりを大切に感じることがで

きるような映画鑑賞等を中心とした事業を継続し，住みよい地域づくりの推進に繋げてい

きたいと考えています。





北区 コミュニティ木崎村

活動名：木崎中学校生徒とコミュニティ木崎村とのクリーン

作戦 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はあります

か

木崎中学校の生徒が毎年継続している通学路周辺の不法投棄のクリーン作戦に、自分達

の住んでいる地域の美化活動に少しでも役立ちたいという生徒達の自主的参加に感銘を受

けたのが始まりです。平成２４年度より。

クリーン作戦は年間で２回（７月、１０月）行い、地域の環境整備を中学生と共に行う

事によって、地域を大切にする気持ちを育てる。中学生として出来ることに気付かせ、進

んで地域に貢献できる生徒を育てる。

木崎中学校の福祉委員で事前に汚れている所を見て回り、ゴミを回収する場所を確認し

事前に掌握して分担を決める。ゴミ袋は無駄にならないように、各家庭に呼び掛けて生徒

さんに持ってきて頂く。コミュニティ木崎村環境部員の方の軽トラックを借りまして、大

きなゴミ(テレビ等)を回収しました。

北区役所のトングを借りました。

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

屋外作業の為、どうしても悪天候であれば作業が出来ない。残念なことに去年は２回目

のクリーン作戦が雨天で中止となった。雨天予備日を設けていましたが、２回とも雨の為、

中止。その為、春先はゴミの不法投棄が目立った。

地域の環境整備を中学生と共に行うことによって、地域を綺麗にしようと言う気持ちが強

くなった。 

今までは年間２回の活動でしたが、活動回数を増やす方向で検討中。





北区 長浦コミュニティ委員会

活動名：自主サークル推進事業 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？

長浦コミュニティセンターを利用する団体・利用者数が少ない。

コミュニティ主催の事業を実施し、終了後、参加した人が自主的なサークルを作り、活

動を行う団体を増やす。

１ 生け花教室 

２ 写真教室 

３ ハーブ教室

なし 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

● 参加者を集めるのに苦労した。 

● どんな自主サークルがよいのか、何に興味があるのかを探すこと難しかった。

生け花教室と写真教室は自主サークルとして活動している。また、ハーブ教室は自主サー

クルにはならなかったが、参加者は今後行われる同様の教室の開催を楽しみにしている。

●今後も同様にコミュニティ主催の事業を実施し自主サークルとして活動できるように

する。 

●現在活動している自主サークルへの支援を行い、楽しいサークル活動を継続してもら

う。




